



En la ciudad de Toluca de Lerdo, Capital del Estado de México, siendo las 11:00 horas del 28 de agosto de 2014, se procedió a celebrar la Sesión Ordinaria de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras del Instituto Electoral del Estado de México, en el Salón de Sesiones de los Consejeros Electorales bajo el siguiente:

**Orden del Día**

1. Lista de presentes y declaración de Quórum Legal.
2. Aprobación del Orden del Día.
3. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del 30 de julio de 2014.
4. Presentación del Informe sobre el Avance al Programa Anual de Actividades del Instituto Electoral del Estado de México para el año 2014, a cargo de la Secretaría Ejecutiva General, correspondiente al mes julio de 2014.
5. Presentación de los Estados Financieros preparados por la Dirección de Administración correspondiente al mes de julio de 2014.
6. Presentación de los Informes del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Instituto Electoral del Estado de México, a cargo de la Dirección de Administración, correspondientes al mes de julio 2014.
7. Presentación de los Informes de Actividades de la Contraloría General correspondientes al mes de julio de 2014.
8. Presentación del Informe de la Secretaría Técnica de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras correspondiente al mes de julio de 2014.
9. Asuntos Generales.

El Orden del Día se desahogó de la manera consignada en la siguiente Versión Estenográfica que hace las veces de Acta de la Sesión.



Sesión Ordinaria de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras del Instituto Electoral del Estado de México, del 28 de agosto de 2014.

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL**

---

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL**

---

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA**

---

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO**

---

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO**

---

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO**

---

**REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA**

---



Sesión Ordinaria de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras del Instituto Electoral del Estado de México, del 28 de agosto de 2014.

**EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN**

---

**D. EN A.P. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS**

**CONSEJERO ELECTORAL**

---

**MTRO. JUAN SALVADOR VENTURA HERNÁNDEZ  
FLORES**

**EL SECRETARIO TÉCNICO**

---

**M. EN E. L. RUPERTO RETANA RAMÍREZ**

166  
01

**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA  
DE LAS ACTIVIDADES ADMINISTRATIVAS Y FINANCIERAS**

oluca de Lerdo, México, 28 de agosto de 2014.

**Versión Estenográfica de la Sesión Ordinaria de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras del Instituto Electoral del Estado de México, llevada a cabo en la Sala de Consejeros de la institución.**

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muy buenos días a todos los presentes.

En términos de lo dispuesto por los artículos 1.8, fracción I; y 1.19 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones del Consejo General del Instituto, vamos a dar inicio a la Sesión Ordinaria de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras, pidiéndole al señor Secretario tenga a bien pasar lista de presentes y, en su caso, hacer la declaración sobre la existencia de quórum legal.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente. Buenas tardes a todos.

Voy a proceder a pasar lista de asistencia:

Consejero Electoral y Presidente de la Comisión, doctor en administración pública José Martínez Vilchis. (Presente)

Consejero Electoral, maestro Juan Salvador Ventura Hernández Flores. (Presente)

En representación del Partido Acción Nacional, el licenciado Rubén Darío Díaz Gutiérrez. (Presente)

En representación del Partido Revolucionario Institucional, el contador público Carlos Omar Chávez García. (Presente)

Y el licenciado Juan Carlos Hernández Hernández. (Presente)

Del Partido del Trabajo, el actuario Prudencio Ricardo Ramos Arzate. (Presente)

Del Partido Verde Ecologista de México, el licenciado Edgar Tinoco Maya. (Presente)

Del Partido Movimiento Ciudadano, el licenciado Fernando Castañeda Vázquez, a quien le damos la bienvenida a esta Comisión. (Presente)

Del Partido Nueva Alianza, el licenciado Efrén Ortiz Álvarez. (Presente)

En representación de la Secretaría Ejecutiva, el licenciado Osvaldo Tercero Gómez Guerrero. (Presente)

El Director de Administración, licenciado José Mondragón Pedrero. (Presente)

Y un servidor, como Secretario Técnico de la Comisión. (Presente)

Señor Presidente, le informo que hay quórum, toda vez que están presentes los consejeros que así lo han manifestado y los representantes de los partidos políticos.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor Secretario.

Quiero hacer notar lo que ya mencionó el Secretario la presencia del licenciado Fernando Castañeda Vázquez.

Recibimos hace unos minutos un oficio firmado por el licenciado Horacio Jiménez López, representante propietario de Movimiento Ciudadano ante el Consejo General, en el que acredita a Fernando Castañeda como representante de esta Comisión. Bienvenido.

Y, asimismo, la presencia del licenciado Efrén Ortiz Álvarez, quien es representante ante el Consejo General del Partido Nueva Alianza, a quien le damos la más cordial bienvenida.

Muchas gracias.

En virtud de que existe quórum legal, señor Secretario, siendo las 12:33 horas de este día, 28 de agosto de 2014, me permito declarar formalmente iniciados los trabajos de la presente Sesión Ordinaria, no sin dejar de mencionar que nos acompaña el licenciado Julián Hernández Reyes, representante del PRI, se acaba de sumar con nosotros en la mesa.

Y pedirle al señor Secretario que, por favor, dé lectura al siguiente punto de la orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente.

Es el número dos y corresponde a la aprobación del orden del día, por lo que procedo a darle lectura:

1. Lista de presentes y declaración de quórum legal.
2. Aprobación del orden del día.
3. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del 30 de julio del 2014.
4. Presentación del informe sobre el avance al Programa Anual de Actividades del Instituto Electoral del Estado de México para el año 2014, a cargo de la Secretaría Ejecutiva General, correspondiente al mes de julio de 2014.
5. Presentación de los Estados Financieros preparados por la Dirección de Administración correspondientes al mes de julio de 2014.
6. Presentación de los informes del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Instituto Electoral del Estado de México, a cargo de la Dirección de Administración, correspondiente al mes de julio de 2014.
7. Presentación del Informe de Actividades de la Contraloría General correspondiente al mes de julio de 2014.
8. Presentación del informe de la Secretaría Técnica de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras, correspondiente al mes de julio del 2014.
9. Asuntos generales.

Es cuanto, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor Secretario.

Señores integrantes de esta Comisión, está a su consideración el orden del día para saber si alguien desea hacer alguna observación o incluir algún punto en asuntos generales.

De no haber observaciones, le solicito al señor Secretario Técnico consulte a los señores representantes de los partidos políticos si contamos con su consenso y con el voto de los señores consejeros.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Con mucho gusto, señor Presidente.

Se solicita a los representantes de los partidos políticos manifiesten su consenso respecto del orden del día.

Tenemos el consenso, muchas gracias.

A los señores consejeros electorales, solicito respetuosamente si están de acuerdo con el orden del día, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Gracias.

Aprobado por unanimidad, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Gracias, señor Secretario.

Con fundamento en el artículo 1.23 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones del Consejo General y en virtud de que oportunamente les fue remitida la documentación que integra el orden del día, le pido al señor Secretario pregunte a los integrantes de esta Comisión si existe consenso y aprobación para dispensar la lectura de dichos documentos.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Se solicita a los representantes de los partidos políticos manifiesten su consenso respecto a la dispensa de la lectura de los documentos que, en su oportunidad, les fueron entregados.

Tenemos el consenso. Muchas gracias.

Se solicita respetuosamente a los señores consejeros electorales manifiesten su aprobación de la dispensa de la lectura de los documentos, levantando su mano. Gracias.

Aprobado por unanimidad, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Señor Secretario, le pido desahogue el siguiente punto de la orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Es el tercer punto y corresponde a la aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del 30 de julio del 2014.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Si hay observaciones o comentarios respecto del Acta de la Sesión Ordinaria por parte de los partidos políticos o de los señores consejeros, es el momento para hacerlas y está a consideración de ustedes.

De no existir observaciones, le pido al Secretario recabe consenso y aprobación correspondientes.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente.

Solicito a los representantes de los partidos políticos manifiesten su consenso respecto del Acta de la Sesión Ordinaria del 30 de julio del 2014 que, en su oportunidad, fue entregada para su conocimiento.

Tenemos el consenso. Muchas gracias.

Solicito a los señores consejeros electorales integrantes de esta Comisión manifiesten su aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del 30 de julio del 2014, levantando su mano.

Muchas gracias.

Aprobado por unanimidad, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Le pido, señor Secretario, desahogue el siguiente punto del orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Es el cuarto y corresponde a la presentación del Informe sobre el Avance al Programa Anual de Actividades del Instituto Electoral del Estado de México para el año 2014, a cargo de la Secretaría Ejecutiva General, correspondiente al mes de julio de 2014.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** El señor representante de la Secretaría Ejecutiva es el licenciado Osvaldo Gómez Guerrero, a quien le damos el uso de la palabra para la presentación del informe.

**REPRESENTANTE DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA GENERAL, LIC. OSVALDO TERCERO GÓMEZ GUERRERO:** Muy buenas tardes a todos ustedes. Con su permiso.

En términos de lo dispuesto en el artículo 1.46, fracción IV, del Capítulo Segundo del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones del Consejo General, comparece la Secretaría ante esta Comisión para rendir el informe mensual del avance al Programa Anual de Actividades correspondiente al mes de julio.

Es importante mencionarles que este informe del mes de julio es aún con el programa como estaba aprobado en el mes de marzo, ya que las modificaciones últimas fueron aprobadas en el mes de agosto y las veremos reflejadas en el informe que se hará en el mes de septiembre, correspondiente a agosto.

Al mes de julio, al cierre de julio, tenemos 189 actividades programáticas en proceso, de las 258 que integran el Programa Anual de Actividades; 29 actividades han sido concluidas, lo que representa el 11.2 por ciento; 36 actividades por iniciar en los meses de agosto a diciembre y en las que refiere cuatro por ejecutar, como ya lo habíamos comentado en sesiones anteriores, son las que tiene programadas la Dirección de Partidos Políticos como actividades multianuales que bajo la modalidad de la gestión basada en resultados ya se permite y estarían para aplicarse en 2015.

Teníamos una actividad desfasada el mes anterior, que fue por cuestión de información que ya fue cumplimentada, entonces de las cinco que se cumplieron este mes, agregamos el cumplimiento de la desfasada, dando un total de seis, que son las que están referidas en la hoja número cuatro y en las hojas que están a continuación se encuentra el detalle de cada una de las áreas del Instituto.

Y estaría a sus órdenes para cualquier aclaración, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor representante.

Le pido al señor Secretario dé cuenta de quien se incorpora con nosotros en la mesa.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Sí, se integra el licenciado Agustín Uribe Rodríguez, en representación del PRD.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Bienvenido.

El señor consejero Hernández Flores nos pide el uso de la palabra. Adelante, por favor.

**CONSEJERO ELECTORAL, MTRO. JUAN SALVADOR VENTURA HERNÁNDEZ FLORES:** Gracias, Presidente. Buenos días a todos.

Quiero comentarles que en lo que concierne a las actividades en particular de los consejeros, en el caso particular de mi consejería y muy lamentable, hubo una omisión del envío de la información, es decir, no están asentadas aquí las actividades que realizamos durante el mes de julio; sin embargo, a la brevedad posible lo haremos llegar para que quede constancia de ello; sí está notificado a la página Web, pero no está asentado en este documento.

Entonces admito perfectamente que fue una omisión por parte de mi consejería; sin embargo, lo haremos llegar. Nada más sería dar cuenta y esclarecer este tema, porque siempre nos hemos esforzado precisamente por estar muy activos en todo lo que concierne a las actividades del Consejo General y obviamente aquí fue un error por parte de nosotros. Lo haremos llegar a la brevedad, señor Presidente.

Muchas gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Al contrario, señor Consejero, gracias por hacer este comentario.

Seguramente el representante de Secretaría Ejecutiva tomará nota de lo comentado, y el señor Secretario atento a que se cumplimente.

Muchas gracias por el comentario.

¿Alguien más desea hacer uso de la palabra en este punto?

Si no tuviésemos más comentarios, lo tendríamos por rendido instruyendo al señor Secretario para que remita el informe a nuestro Consejo General, conforme lo dispone el artículo 1.46, fracción VIII, de nuestro Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones del propio Consejo.

Y le pido, señor Secretario, desahogue el siguiente punto del orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente.

Es el número cinco y corresponde a la presentación de los Estados Financieros preparados por la Dirección de Administración correspondientes al mes de julio del 2014.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Para lo cual tiene el uso de la palabra el señor Director de Administración, licenciado José Mondragón Pedrero.

Adelante.

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Muchas gracias.

Con su permiso, señor Presidente; señor consejero Hernández Flores; señores representantes de los partidos políticos. Buenas tardes a todos.

Para dar cumplimiento a los acuerdos del Consejo General número uno del año 2001 y número dos del año 2004, así como a los artículos 24, 62 y 63 de la Normatividad y Procedimientos para la Administración de los Recursos del Instituto Electoral del Estado de México, se presentan los Estados Financieros al mes de julio de 2014.

Al 31 de julio se había ejercido el 46.51 por ciento del presupuesto total, distribuido de la siguiente manera: Del Capítulo 1000, 43.24 por ciento; Capítulo 2000, 13.68 por ciento; Capítulo 3000, 34.48 por ciento; Capítulo 4000, 58.33 por ciento; Capítulo 5000, 3.24 por ciento, y Capítulo 9000, 38.55 por ciento.

Al 31 de julio en la cuenta de deudores diversos a corto plazo, el monto es de 211 mil 586 pesos con 38 centavos, distribuidos de la manera en que se expresa en el cuadro que se incorpora en la presentación del documento.

A la fecha se tiene un monto recuperado por la enajenación de automóviles de siete millones 934 mil 331 pesos con 67 centavos, los cuales ya en el reporte del próximo mes se va a establecer que ya quedaría esa cuenta en ceros, en deudores diversos, ya se habrá recuperado todo el recurso producto de la enajenación de automóviles, y estos recursos serán incorporados en una ampliación al presupuesto cuando no sea comunicada la ampliación por parte de la Secretaría de Finanzas y se someterán al Consejo General para que tanto el recurso que autorice como ampliación la Secretaría de Finanzas para el proceso electoral, como los recursos provenientes de intereses que en el mes de julio fueron 278 mil 419 pesos con 30 centavos, los recursos producto de la enajenación de vehículos, estos tres conceptos se incorporarán al presupuesto institucional para poder terminar de manera adecuada las actividades de este año.

Es cuanto, Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor Director.

Quisiera preguntarle, señor Director, sobre el rubro que está en el nombre de Ángel Gustavo López Montiel, es compra de libros y revistas, a junio había un adeudo de 107, que ya se está resolviendo, ya son seis mil 705 a esta fecha; pero me llama la atención, señor Director, ¿aquí se entrega el recurso para que él lo compruebe posteriormente? Como son libros y eso, ¿no se hace transferencia electrónica? Me llamó la atención la forma.

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Sí, lo que pasa es que cuando se acude a ferias del libro para adquirir volúmenes para la biblioteca muchas veces es con el proveedor de manera directa, hay que pagar, no todos tienen terminal para pago electrónico, entonces se le da el recurso en efectivo, él lo va gastando, pero fundamentalmente son recursos que se van a dedicar a cuando acuden a ferias del libro a surtir la biblioteca institucional.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Son adquisiciones excepcionales, digamos. No es la regla, sino es cuando se hace tipo de adquisiciones en ferias, como comenta.

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Es correcto.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Entiendo.

Está para comentario de la mesa la presentación de los Estados Financieros que acaba de hacer el señor Director.

Adelante, señor representante del Partido del Trabajo.

**REPRESENTANTE DEL PT, ACT. PRUDENCIO RICARDO RAMOS ARZATE:** Es una pregunta sencilla para el Director de Administración, es una pregunta de carácter técnico: ¿Por qué se incluye, si están en ceros en junio y julio, el nombre y el estado de deudor, por ejemplo a nombre [redacted], o sea, cuál es la idea de la presentación?

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Porque a mis colaboradores les gusta mucho poner ese nombre, pero no hay ninguna idea ni ninguna intención, simplemente fue una omisión, se pasó en el cuadro de un mes para otro y no borrarón el renglón.

**REPRESENTANTE DEL PT, ACT. PRUDENCIO RICARDO RAMOS ARZATE:** Igual el anterior, ¿no?

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Exactamente.

**REPRESENTANTE DEL PT, ACT. PRUDENCIO RICARDO RAMOS ARZATE:** Está bien. Gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** ¿Algún otro comentario a este respecto?

Si no hubiese más comentarios lo tendríamos por rendido, y con base en nuestra normatividad instruimos al señor Secretario, para que remita el informe presentado al Consejo General.

Le pido, señor Secretario, desahogue el siguiente punto del orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Sí, cómo no. Es el relativo al Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Instituto Electoral del Estado de México, a cargo de la Dirección de Administración, correspondientes al mes de julio del 2014, y corresponde al punto número seis del orden del día.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Adelante, señor Director de Administración, con la presentación de los informes.

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Sí. Durante el mes de julio se desarrolló un Procedimiento de Invitación Restringida, dos Procedimientos de Adjudicaciones Directas por Comité y cinco Procedimientos de Adjudicación Directa, mediante las excepciones que nos permite la normatividad.

El Procedimiento de Invitación Restringida fue referente a la contratación de seguros por 822 mil 869 pesos con tres centavos; de los Procedimientos de Adjudicación Directa, uno fue para la actualización de licencias para la Unidad de Informática y otra para la contratación de publicidad en medios digitales.

En cuanto a los Procedimientos de Adjudicación Directa fueron para adquisición de ropa de trabajo y equipo de oficina, material de pintura y selladores, adquisición de acumuladores y limpiaparabrisas, impresión de diversos materiales para el Instituto

Electoral, y el mayor fue el relativo a la adquisición de licencias de software de diseño, seguridad y antivirus Kaspersky para el Instituto Electoral.

Todos estos procedimientos representaron un total, todos los referidos anteriormente fueron de dos millones 209 mil 361 pesos para el mes de julio.

Es cuanto por mi parte. Estoy a sus órdenes.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Gracias, señor Director.

Está a consideración de la mesa el informe presentado.

Si no tuviésemos comentarios respecto del punto, lo tendríamos por rendido, instruyendo al señor Secretario para que con base en nuestra normatividad, remita el informe presentado al Consejo General y le pido, señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente.

Es el número siete y corresponde a la presentación del Informe de Actividades de la Contraloría General, correspondiente al mes de julio del 2014.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Tiene el uso de la palabra el contralor general, el maestro Ruperto Retana Ramírez, para la presentación del Informe de Actividades de la Contraloría General.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Gracias, señor Presidente.

Les podemos informar que en lo relativo a la revisión de buzones no encontramos ninguna queja o denuncia.

Como es normal en estos casos, o común más bien, los partidos políticos Nueva Alianza y de la Revolución Democrática acompañan a la persona de la Contraloría que lo revisa.

En cuanto a quejas y denuncias, tenemos dos denuncias en trámite y dos concluidas.

Participamos como integrantes del Comité de Adquisiciones en una sesión ordinaria, una extraordinaria y una junta aclaratoria, además de presentación, apertura y evaluación de propuestas.

Derivado del análisis de 30 evoluciones patrimoniales, en 11 casos se determinaron diversas inconsistencias, mismas que fueron aclaradas por los servidores correspondientes, quedando una pendiente de aclaración.

En nuestro Programa Anual de Auditoría, concluimos la auditoría operacional a la Unidad de Informática y Estadística, iniciamos la auditoría operacional a la Dirección de Partidos Políticos, ejecutamos seis arquezos de caja a Secretaría Ejecutiva, a Unidad de Comunicación Social, a la Dirección Jurídico Consultiva, a Partidos Políticos, al Departamento de Adquisiciones y Caja.

Además, se hizo el análisis e interpretación de los Estados Financieros y presupuestales del mes de junio con resultados satisfactorios.

Asimismo, realizamos supervisión a la asistencia del personal sin derecho a vacaciones y a la permanencia de vehículos oficiales en los estacionamientos del Instituto.

Informamos al Director de Administración y Presidente del Comité de Adquisiciones que se detectaron deficiencias en la elaboración de documentación preparatoria de diferentes procesos adquisitivos.

Asistimos en calidad de observadores a la entrega-recepción de 613 equipos de radiocomunicación obsoletos, averiados y en desuso, dados en comodato por la empresa Comunicaciones Nextel.

Realizamos la testificación de los trabajos relacionados a los servicios de fumigación, mantenimiento, de plantas de emergencia y de circuito cerrado de televisión y alarmas audibles.

Es cuanto, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor Secretario.

Está a consideración de todos ustedes el informe presentado.

Si no tuviésemos comentarios respecto de este punto, lo tendríamos por presentado, instruyendo al señor Secretario para que remita el informe que presentó al Consejo General.

Al mismo tiempo, le pedimos, señor Secretario, desahogue el siguiente punto del orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente.

Es el número ocho y corresponde a la presentación del Informe de la Secretaría Técnica de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras, correspondiente al mes de julio del 2014.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Señor Secretario, le damos el uso de la palabra para la presentación del informe.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** El informe en esta Sesión de Comisión es nuevamente muy positivo, toda vez que no tenemos ninguna solicitud por desahogar, de tal manera que en nuestro cuatro de control aparece en cero.

Ya con ésta es la segunda ocasión en que no tenemos solicitudes la Comisión y tampoco pendientes de resolver.

Es lo que podría comentar al respecto, señor Presidente.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor Secretario.

Está a consideración de ustedes el informe presentado.

Si no hubiese comentarios respecto del punto lo tendríamos por presentado, pidiéndole al señor Secretario desahogue el siguiente punto de nuestro orden del día.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Cómo no, señor Presidente.

Es el número nueve y corresponde a asuntos generales.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** No tenemos registrados asuntos generales y quisiera preguntar a la mesa si tienen algún asunto general que registrar en este momento.

Si no hubiese, quiero hacer un comentario. Saben ustedes que los asuntos de esta Comisión se entregan a Secretaría Técnica y a todos ustedes ya muy afines en los últimos días de cada mes, posiblemente entonces ésta sea la última sesión de esta Comisión, previsiblemente, de acuerdo a como han ido los informes acerca de los nombramientos de los nuevos consejeros del INE.

Si eso es de esta manera, no quiero dejar pasar la oportunidad de agradecer a ustedes esta gran experiencia de haber podido compartir con ustedes un trabajo tan honorable y tan importante, que es revisar desde el punto de vista administrativo a un Instituto que maneja recursos públicos, que maneja de manera abundante esos recursos y también que es una de las instituciones que tiene una revisión más escrupulosa del manejo de recursos desde diferentes puntos de vista: de los partidos políticos, de los consejeros electorales, de la propia Contraloría.

Yo he observado una participación acuciosa y cuidadosa de quienes les toca rendir los informes, principalmente a la Secretaría Ejecutiva, a la Dirección de Administración de manera preponderante también y al propio Contralor, un trabajo del que he

aprendido mucho, del cuidado con que manejan los recursos, de la atención que dan a las observaciones constantes y atinadas de los partidos políticos y de los señores consejeros.

Y es una tarea, me parece a mí, una de las Comisiones más importantes porque revisa recursos en el Instituto, entre otras cosas.

De tal manera que agradezco esta oportunidad que me ha dado el Instituto de poder participar como Presidente y como Consejero, y a ustedes también, que entre todos hagamos esta revisión, conozcamos mejor a la institución, le aportemos ideas y al mismo tiempo estemos creciendo profesionalmente cada uno. No quiero dejar de hacer este comentario en la mesa.

Y habrá oportunidad seguramente de que podamos continuar siendo amigos, aparte de este trabajo profesional en el que nos encontramos; los intereses de los partidos políticos distintos, como en política impecablemente tiene que ser, y los consejeros con la enorme tarea de tratar de conciliar esos intereses y de observar el interés institucional mejor. Esa ha sido la vocación de quien está en uso de la palabra y esa es una razón de orgullo.

Les agradezco mucho esta gran oportunidad.

No sé si alguien más quiera tomar una intervención a este respecto, yo finalizaría con esto mi participación.

Señor consejero Hernández Flores.

**CONSEJERO ELECTORAL, MTRO. JUAN SALVADOR VENTURA HERNÁNDEZ FLORES:** Muchas gracias, Presidente, con su permiso.

La verdad es que yo también me uno a este agradecimiento, sobre todo de verdad a todos los que participaron en esta comisión y con los cuales compartí en algunas otras, agradezco muchísimo la oportunidad que me dieron de aprenderles.

Obviamente llegué a mediados prácticamente de todo este proceso, pero lo más importante que me llevó son amigos.

Yo de verdad agradezco a todos y cada uno de ustedes haberme brindado su amistad, su conocimiento, y creo que lo que hicimos en este proceso fue sumamente saludable para nuestra institución, de la cual siempre voy a estar sumamente orgulloso, a la cual pertenezco y a la cual obviamente a ustedes les toca una gran labor de continuar con las buenas gestiones que se han llevado hasta el día de hoy.

De mi parte sería agradecerles y reiterarles que así como me han brindado su amistad, saben que de este lado es recíproco.

Muchísimas gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, señor Consejero.

¿Alguien más desea intervenir?

Señor representante de Nueva Alianza, si es tan amable.

**REPRESENTANTE DE NA, LIC. EFRÉN ORTIZ ÁLVAREZ:** Gracias, Presidente.

A mi partido le gustaría hacer un reconocimiento a quienes forman parte de esta Comisión, pero sobre todo a los señores consejeros, al señor Contralor y a todas las personas, a todos los funcionarios públicos que le invierten mucho tiempo y dedicación a esta información que para nosotros es muy útil, reconocer su profesionalismo, su transparencia y desearles mucho éxito en este futuro muy cercano, que estamos seguros que les irá muy bien y que además seguramente nos volveremos a encontrar.

Y reiterarles finalmente que tienen un amigo en la representación del Partido Nueva Alianza.

Muchas gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, licenciado Efrén Ortiz Álvarez, por sus comentarios.

Señor Director de Administración, por favor.

**DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN, LIC. JOSÉ MONDRAGÓN PEDRERO:** Aprovechando que yo no voy a tener otro foro, nada más expresar el reconocimiento a los consejeros integrantes de esta Comisión.

Muchas gracias por el apoyo, por la guía, por los comentarios que hicieron a la Dirección de Administración para que se perfeccionara el manejo de los recursos dentro del Instituto, evidentemente siempre es una tarea inacabada, siempre hay cosas por hacer, pero con el trabajo de esta Comisión, no nada más de los consejeros, también de los representantes de los partidos, nosotros logramos ser y tratar de hacer las cosas de mejor manera todos los días.

Agradecemos verdaderamente al doctor Martínez Vilchis, al consejero Juan Salvador Hernández Flores y al maestro Jesús Jardón, que no se encuentra aquí, pero agradecemos mucho sus comentarios y su apoyo.

Es cuanto.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Gracias, señor Director.

Señor representante de Secretaría Ejecutiva, licenciado Osvaldo, por favor.

**REPRESENTANTE DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA GENERAL, LIC. OSVALDO TERCERO GÓMEZ GUERRERO:** A nombre de la Secretaría Ejecutiva General, como representante ante esta Comisión, es un agradecimiento un reconocimiento al Presidente de esta Comisión, al doctor José Martínez Vilchis; a los consejeros integrantes, al maestro Juan Salvador Ventura; al candidato a doctor en derecho, el maestro Jesús Jardón Nava, y por qué no, también al maestro Ruperto, quien ha coadyuvado a la conducción de estos trabajos en su calidad de Secretario Técnico, así como a todos los partidos.

Pero, sin duda, su compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas abonó para que en el caso de la Secretaría Ejecutiva, la función que tiene aquí encomendada, que es rendir los informes mensuales al Programa Anual de Actividades, cada vez los fuéramos perfeccionando con la aportación de los partidos, con la participación de ustedes, la información que ustedes afinadamente siempre nos han enviado, salvo este pequeño atraso que tuvimos, que más que atraso, digo, ustedes lo mandaron, pero a veces por las fechas en que tenemos nosotros que enviarlo a la Contraloría para que se procese todo el número de copias y el armado, no tuvimos la oportunidad de integrarlo.

Pero es clarísimo, está en la página y siempre ha existido ese compromiso de parte de la Consejería, del maestro Juan Salvador Ventura, que mucho reconocemos.

Y nuevamente muchas gracias, les deseamos el mayor de los éxitos.

Y como usted bien lo dijo, maestro, aquí tiene amigos y somos amigos para siempre.

Muchas gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, Osvaldo.

Comento algo Osvaldo acerca del consejero Jardón, antes de darle la voz a Agustín, representante del PRD.

No está el consejero Jardón y dijo "es un candidato", está preparándose y no está en actos anticipados de campaña, porque va a tener un examen doctoral pronto, en esta semana, y seguro que está nervioso, se los prometo, es uno de los exámenes más complicados en la Facultad de Derecho y está preparando su trabajo también para disertar este sábado, de tal manera que vale la pena el comentario.

No me dijo a mí que lo hiciera, pero ya lo ventilé, así es que saben ustedes que pronto tiene su examen doctoral.

Agustín Uribe Rodríguez, por favor, si eres tan amable.

**REPRESENTANTE DEL PRD, LIC. AGUSTÍN URIBE RODRÍGUEZ:** Gracias, Presidente.

Yo, igual que el Director de Administración, como allá en el Conejo los únicos que hablan son los propietarios y la chamba la hemos hecho nosotros, no vamos a tener oportunidad de comentar allá unas cosas, además porque creo que aquí en esta Comisión se pueden decir cosas que obligadamente no se las vamos a poder decir allá abajo.

Es un poco reconocer lo bueno que se hizo, la voluntad de algunos para buscar la transparencia, para buscar darle mayor funcionalidad y mayor autonomía a la Contraloría, la voluntad que tuvieron los directores, el Secretario General, de tratar de avanzar sobre todo en la transparencia y sobre todo en rendir mejores cuentas. Creo que eso hay que reconocerlo, reconocerlo en el sentido de que se hizo bien el trabajo.

Pero también, y se los quiero decir aquí fraternalmente, creo que se quedaron cortos en voluntad, creo que se pudo haber hecho mucho más, en el marco de las normas que existían creo que se pudo haber hecho mucho más.

Creo que algunos, bajo criterios totalmente subjetivos, cuestionaban tareas, que eran más importantes apoyar que cuestionarlas, pero bueno, también eso hay que decírselos, en espera que a donde tengan una trinchera más en donde puedan defender a la democracia del país, ya no en el Instituto, se los he dicho muchas veces, se los repito hoy, ustedes se van a ir, muchos nos vamos a quedar, pero ojalá en la instancia a donde tengan la oportunidad de seguir trabajando por México y por el Estado, amplíen la visión.

A este país se lo está llevando el tren, no por otra cosa, sino simple y sencillamente por falta de voluntades; la política es voluntad de hacer las cosas bien, lo mejor posible y para la mayor cantidad de personas.

Si se trabaja de esa manera creo que se puede avanzar mucho en este país, evitar la corrupción sobre todo, que es lo que más nos daña.

Y también buscar que la democracia electoral no nada más se quede en vigilar a los actores, sino en rendir mejores cuentas como actores políticos y actores electorales.

Ya le tocará a los siguientes, pero yo les reconozco lo que hicieron bien y les hago un llamado para que esos errores que se hicieron aquí, sobre todo, insisto, de no tener voluntad, esos se corrijan en donde estén.

Yo sé que ustedes son personas muy capaces, que son personas que son reconocidas por su reputación, por su trayectoria, y creo que a lo mejor quedaron un poco a deberle al Instituto. Hacerles el deseo más sincero de que a donde vayan, les vaya con mucho, mucho éxito.

Estas críticas no se las voy a poder hacer allá abajo, mejor se las hago aquí arriba.

Gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Yo quisiera hacer un comentario, es muy interesante lo que nos ha dicho Agustín. Yo escucho con atención la parte de la crítica, yo la veo positiva.

Me parece a mí que uno hace un cálculo en buenos términos sobre cómo empujar el avance institucional sin desbalancear a las instituciones y uno de los lugares de trabajo más difíciles para mí ha sido el Instituto Electoral, porque es un instituto en el que hay opiniones muy diversas, muy vigilado en su desempeño, como yo creo que tendrían que ser todas las instituciones públicas, por cierto.

A mí me parece que hace falta más observar el trabajo gubernamental, con la misma amplitud y gama de gente participante con lo que se hace en lo electoral. Mucha gente observa el trabajo electoral, hay mucho interés de los partidos, de los ciudadanos, y una vez hecho gobierno se pierde esa observación, que es muy relevante.

Uno tiene que calcular, por lo menos en mi caso, cómo propiciar el avance institucional, creo que es una oportunidad de oro estar en pestos decisorios. Y hay que tomarla y empujar como se pueda.

Ser un órgano colegiado también hace las cosas más interesantes y más complicadas, las decisiones entre consejeros son también muy difíciles por lo distinto que son las opiniones de cada consejero con base en su preparación profesional y a su experiencia.

Es una experiencia muy rica, por eso creo que la crítica es justa, quizá se observa que se podrían hacer avances a mayor velocidad, de manera más rápida.

Yo no creo que haya sido debido a falta de voluntad, sino de coyunturas existentes, de oportunidades de avance.

Pero echar para adelante opiniones personales y trabajo para avanzar, eso sí ha estado presente, creo que en todos mis compañeros de diversa forma. Así lo valoro yo.

Pero es cierto, siempre hay espacio para mejorar y recibimos con agrado la crítica para empujar cada vez más fuerte.

Si uno tiene oportunidades tan valiosas como éstas, donde se pueden tomar decisiones, hay que tomarlas con energía en provecho de la institución, no de uno mismo.

De tal manera que aprecio la crítica, Agustín.

Y escuchamos los comentarios que quieren verter el licenciado Julián Hernández y el señor representante de Acción Nacional.

**REPRESENTANTE DEL PRI, LIC. JULIÁN HERNÁNDEZ REYES:** Gracias, señor Presidente, muy buenas tardes a todos.

Nosotros consideramos que efectivamente aquí la política ahora sí que se mide por resultados.

Nosotros nos sentimos muy satisfechos por el trabajo realizado en el seno de esta Comisión.

La conducción que el día de hoy se despide, y digo que lo hace con grandes honores, simple y sencillamente, aunque se diga que se queda a deber, dejan un gran legado para el Instituto, pero no nada más para el Instituto, es para la ciudadanía mexicana.

El día de hoy, que se dicen unas frases de más-menos "nos retiramos próximamente", yo creo que ustedes no se retiran, ustedes han dejado una huella muy grande de llenar aquí en el Instituto, que se les reconoce por su trabajo, la dirección en todas y en cada una de las actividades de las que ustedes participaron, algunos más, otros menos, con mayor tiempo o con menor tiempo, pero la verdad es que reconocer en ustedes una gran calidad humana, una buena disposición para el trabajo y sobre todo llegar a consensos, que es muy difícil con las distintas fuerzas políticas.

Los que estamos dentro de la cancha somos los partidos políticos y ustedes lo supieron jugar muy bien como árbitros, no se metieron, no obtuvieron ninguna tarjeta, ni amarilla ni roja.

Simple y sencillamente nosotros vemos en su actuar una actuación transparente, que se ve y se finca en los resultados, que el día de hoy es el Instituto que va a la vanguardia en el país y que simple y sencillamente no tiene ninguna observación de carácter administrativo, ni tanto a nivel estatal ni mucho menos nacional.

Nosotros sí reconocemos en ustedes esa gran capacidad que tuvieron. Enhorabuena.

Por aquí dejan muy buenos amigos, podemos encontrarnos en otras latitudes y sabemos que siempre nos habremos de mirar con la frente en alto y saludándonos como amigos.

Esta representación se une a la felicitación de todos los representantes de los partidos políticos hacia el trabajo desempeñado por ustedes, y les decimos enhorabuena muy buen trabajo que desarrollaron.

Sería cuanto, muchas gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias por sus comentarios, licenciado Hernández. Muchas gracias.

Rubén Darío, representante de Acción Nacional. Por favor, Rubén.

**REPRESENTANTE DEL PAN, LIC. RUBÉN DARÍO DÍAZ GUTIÉRREZ:** Gracias, señor Presidente. Buenas tardes a todos.

Yo creo que en política no se puede decir adiós, es hasta luego, y para bien o para mal ustedes efectivamente aquí llegaron como ciudadanos.

Pero a veces se contamina uno o lo contaminan a uno, y no lo estoy diciendo porque haya acontecido en esta situación.

Yo espero, y así lo creo, que todos los que están aquí y que hoy nos dicen adiós pronto los vamos a ver en otros puestos con otras responsabilidades.

Y efectivamente, lo que decía Julián es muy cierto, a cada quien lo juzgará la historia por lo que hicieron o por lo que dejaron de hacer.

Y un reconocimiento por parte de su servidor, porque yo creo que las personas que estuvieron al frente de esta Comisión son personas profesionales, profesionistas y que por lo menos no tendremos queja nosotros en lo personal del actuar.

A lo mejor faltaron circunstancias, faltaron cuestiones o faltó alguna acción, pero como usted lo acaba de decir, doctor, fue por cuestiones no propias, a lo mejor por coyunturas, y esperemos que quienes lleguen a esta nueva responsabilidad a lo mejor harán un trabajo o mejor o igual que ustedes hicieron.

Gracias.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, Rubén.

Señor representante del Partido Verde, y enseguida el señor contralor.

**REPRESENTANTE DEL PVEM, LIC. EDGAR TINOCO MAYA:** Gracias. Buenas tardes a todos.

Y en el mismo sentido sumarme al reconocimiento al Presidente, al Consejero Juan Salvador, al contralor por los trabajos que han venido realizando en esta Comisión y reconocerles especialmente su moderación para dirigir los trabajos de esta Comisión.

Y no me queda más que sumarme a lo que dice Rubén, nos veremos próximamente, tal vez en otras situaciones, en otros cargos, como sea, pero aquí estamos. Un abrazo y enhorabuena, y felicidades por su cumpleaños.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muchas gracias, licenciado Tinoco Maya. Gracias por sus comentarios.

Señor Contralor.

**SECRETARIO TÉCNICO, MTRO. RUPERTO RETANA RAMÍREZ:** Gracias, señor Presidente.

Como todos sabemos se cierra un ciclo no sólo en esta Comisión, sino un ciclo yo diría histórico en nuestro sistema electoral, toda vez que el origen, y ahora ya el funcionamiento del INE viene a absorber varias de las atribuciones que tenía el Instituto Electoral.

En este sentido asistimos a un nuevo modelo de organización electoral en el país, y nuestro Estado no es la excepción.

A los actuales consejeros les tocó concluir este ciclo, creo que lo concluyen exitosamente, creo que pusieron lo mejor de sí en su función, en su responsabilidad, y vaya que en ese sentido todos los reconocemos.

En lo que se refiere a la Comisión, yo sí quiero hacer un reconocimiento muy especial en esta ocasión al Presidente de la misma, al doctor Martínez Vilchis, porque en él encontramos siempre un apoyo a los trabajos de la Contraloría, en los trabajos de la Comisión.

La parte referente a la autonomía o a una mayor autonomía de la Contraloría siempre estuvo en defensa del Consejero Martínez Vilchis, igual del Consejero Juan Salvador Hernández Ventura.

Con el consejero Vilchis nos unen lazos académicos de hace muchos años, y tenemos la suerte de participar en dos instituciones autónomas: La universidad que es nuestra alma mater, y el Instituto que es nuestra segunda alma mater realmente.

Y eso creo que nos permite una experiencia y una visión compartida al respecto, y eso nos unió mucho en este trabajo de la Comisión.

Al consejero Jesús Jardón que también cuando fue presidente estuvo en todo momento atento a los trabajos de la Comisión y también como integrante.

Y qué podemos decir del consejero Juan Salvador Hernández Ventura, siempre una disposición enorme al trabajo, a que las cosas se hicieran bien y a colaborar en los trabajos de esta Comisión.

Yo creo que dejan, y deben de estar tranquilos, entregan buenas cuentas en esta Comisión. Esa creo que es la conclusión o una de las conclusiones más importantes de su labor en la Comisión.

El trabajo exhaustivo, el trabajo de vigilancia, de supervisión que hace esta Comisión es muy significativo para que las cosas marchen administrativamente bien en el Instituto.

Igual desearles el mayor de los éxitos a todos, yo creo que su capacidad, su reconocimiento les va traer buenas sorpresas.

También dejan aquí amigos, no de ahora sino de hace muchos años, y en cualquier lado donde nos encontremos seguramente nos saludaremos con el afecto y el aprecio de siempre.

Muchas gracias por el apoyo de los señores consejeros, y a los miembros de la Comisión en el mismo sentido.

**PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, DR. JOSÉ MARTÍNEZ VILCHIS:** Muy bien.

Si no tenemos más comentarios que adicionar en esta tarde vamos hacer la clausura. Siendo las 13:17 de este 28 de agosto de 2014 damos por clausurados los trabajos de esta Sesión Ordinaria de la Comisión de Vigilancia de las Actividades Administrativas y Financieras.

Muy buenas tardes a todos y muchas gracias.

--- 0 ---